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2020年 7 月 28日，六安市 2020年学前教育骨干教师市级研修

培训开班仪式在金安区教师进修学校六楼报告厅举行。 

一、培训课程 

7 月 28 日下午，由我们的项目牵头人：梁方，通过《击鼓传花》

游戏让我们和 50 名老师互相认识。 



 

 

老师们积极的介绍自己。 

 

 



 

 

 

(一) 幼儿园家长工作策略 

 

望城岗幼儿园园长梁方与我们分享了《家长工作策略》，提升教

师与家长工作的沟通技能。 

 

(二)提升教师职业道德素养 



 

 

   裕安区金马幼儿园园长红鸣与老师们分享了《提升教师职业道德

素养》尊重学生、理解学生、爱学生，教育的细节来自于对孩子的深

度了解，因为懂得所以爱。 

（三）心理讲座 

 



 

  裕安区教师进修学校黄孝玉老师与老师们分享了《心理讲座》让老

师们学会悦纳自我、悦纳现实、顺其自然、为所当为。 

 

二、教师讨论 

 

 



 

三、教师心得 

学思结合促成长 

不知不觉，培训已进入中段。于我而言，好似饱尝了一顿丰盛的大餐，且回

味无穷…… 

从“破冰行动”中通过击鼓传花游戏“敲”破了生怯让大家相识，到第一次“学

员分享”大家积极踊跃地畅谈，每一个人都有所收获，有所成长。 

气度不凡的梁园长分享了她在家长工作方面丰富的经验和有效的策略，给了我极

大的启发与帮助。“幼儿园要像家一样！”梁园长这么说道，她把望城岗幼儿园

打造的如“家”一般，让孩子在舒适温馨的氛围中轻松愉悦地适应幼儿园生活，

爱上幼儿园。当家长提出“为什么不装实时监控”时，梁园长的态度很坚定：“选

择我们就要信任我们！”她像大家庭里的长辈，把老师们看成自己的孩子，保护

爱护着她们。想必，老师也定不会辜负园长的这份信任，会更加用心努力地做好

每一件事；当两个懵懂无知的孩子间发生冲突，梁园长绝不会将问题和矛盾推给

两个家庭，她坚持，在幼儿园发生的事情就要由幼儿园来承担解决，这其实是对

家长的一种保护。正是梁园长的这两种“保护”，促进了教师的快速成长，赢得

了家长的信任支持，也保证了孩子们的健康快乐。 

知性优雅的红鸣园长将看似空洞的“教师职业道德”具体化、生活化，切合实际，

引发学员联系自身的学习经历畅聊“最想感恩的老师和最不想感恩的老师”，这

顿时开启了大家在内心深处对“好老师”形象和标准的一种真情分享。作为老师

的我们突然意识到，不管什么年代，尊重学生、理解学生、爱学生的老师才会是

最值得感恩的老师，而我们也必须朝着这个方向努力，在力所能及的情况下尽可

能地追求善，展示自己向善的一面。 

专业精湛的桑园长作为一名资深的幼教前辈，毫无保留地与学员们长谈、分享她

与园所的成长历程，提出“且学、且行、且思”。学员们顿悟，原来幼儿教育也

可以与“科研”结合起来，原来幼儿教育是既平凡又伟大的。霍邱县直幼教集团

的教研管理模式可以说值得全市各园所学习借鉴，也许正是其常规工作中的 N个

“一”，才造就了园所涌现出大批优秀的教学骨干。今天下午给我们带来精彩讲

座的朱嫚嫚老师就是其中的一位，学员们纷纷感叹她真不愧是省优质课大赛的获

奖者，但同时从她身上我们也可以看出，她所在的团队是多么的专业、团结、奋

进！ 

这三天，专家教师们所传之“道”，有效地为我指点了迷津，拓宽了我前进的方

向。我会将“学、思”结合，扎扎实实地落实到今后的教育工作中，努力成长为

最好的自己。 

期待接下来的培训，相信还能学到更多！ 

金安区三十铺镇中心幼儿园 许婷婷 

 

  这几天有幸聆听几位优秀园长的讲座，我真是受益匪浅！接下来谈谈我的感

受。 

  幼儿园家园合作共育的重要性不言而喻，但真正实施起来却有难上加难。而

听了梁方园长的讲座后，仿佛觉得家长工作也不是那么难做，只要你有足够的耐

心、毅力、讲究方法，我们也可以很顺畅愉快的跟家长沟通，甚至成为朋友。这

就需要我们做到：第一，我们要尊重家长，以平等的态度与家长交流。第二，要

善于发现孩子的闪光点，挖掘孩子自身的优点，并及时向家长反馈。第三，教师

对家长的付出要给予及时的肯定。做到以上几点，及时与家长沟通，更有利于工

作的展开。 



 

 听了红鸣园长的《提升教师师德素养》之后，让人觉得师德素养也并不是虚无

缥缈的大道理，它其实一直围绕在我们身边，需要我们做好本职工作，对孩子要

细心、耐心，有大爱、博爱，对自己要提升素养，健全人格。我非常赞同红园长

的那句：你可以不是在教育教学上的优秀老师，但一定要做到爱孩子的好老师。 

 桑业凯园长给我们带来的是《且学且行 且思》，听了这篇讲座之后，我更觉

得自己是井底之蛙。霍邱县直中心幼儿园的团队真是一个精英荟萃的地方，这当

然离不开园领导的指导培训，更离不开老师们的刻苦钻研。因为只有经历了地狱

般的折磨，才有征服天堂的力量；只有流过血的手指，才能弹出世间的绝唱！ 

 几位园长的讲座给我带来了非常宝贵的“财富”，希望我在以后的工作中能学

以致用，争取做一位好老师！培训还没有结束，期待接下来的几天收获更多的“财

富”… 

叶集区姚李镇幼儿园徐莹莹 

 

虽然才学习三天，但也感受颇深。首先第一天上午就是梁园长带来的《家长

工作策略》，其实我从 18 年毕业考到我们园，到今年九月一号才算满两年，说

起来我和家长们才磨合两年。所以梁园长的家长工作策略对我来说犹如及时雨，

我也是听的津津有味。梁园长说的两句话:对家长说出的就要做到;家长有疑惑是

正常的。我刚上班的时候带我的老师就说过对家长说话不能随着自己的性子想怎

么讲就怎么讲，因为我们都要对自己说的话负责。还有就是家长有疑惑是正常的，

换位思考我们也会在生活中有疑惑，所以对待家长的疑惑一定要耐心解答。梁园

长说指导家长，让家长全方位参与这方面我做的还不够，这次也记录了笔记，回

去还要好好研究。但是至今为止我从开始不敢和家长交流，接触到现在主动和家

长交流，我感觉在慢慢进步。爱是相互的，现在我也感觉到了家长对我的爱。当

天下午是我们的红园长带来的分享，一如既往触动我们，在分享时，一位教师讲

着讲着讲哭了，我想她是触动了自己的点，我们红园长也在园里经常分享，经常

我们一个接着一个哭了，所以我觉得我们园长很厉害，以温柔的语言打动你内心

最深的地方。 

第二天上午的黄孝玉老师也经常来我们园分享。黄老师的心理讲座真的好的

没话说。但最让我佩服的是，早上黄老师打电话问我在金马进行分享的时候我在

吗？我说在。于是他又临时换了另一个话题。所以我觉得他准备的很充分。 

今天上午桑园长的分享也让我收获满满。现在我是年纪教研副组长，一些年

级的事都是我负责包括备课等等。所以桑园长分享的内容能在教育教学方面给我

很多好的想法与建议。下午朱老师的优质课分享也是想当精彩。我在数学方面也

经常遇到一些困扰，听到朱老师的分析，尤其是说到宽与窄的数学活动给了我们

不同的想法，着实厉害。三天，时间虽短但受益匪浅。由心感谢各位老师们的分

享。 

裕安区金马幼儿园吴凡 


